

CAPITULO 6

LA AGRICULTURA A TIEMPO PARCIAL Y LA ECONOMIA

En este estudio hemos insistido repetidamente en la idea de que la ATP no puede evaluarse únicamente desde la óptica del sector agrario. La ATP es, por un lado, la resultante, y por el otro, afecta simultáneamente, tanto al propio sector agrario como a las condiciones económicas generales. En el capítulo 1 quedaron esbozadas las principales interrelaciones entre la ATP y la economía, que desarrollaremos ahora con más amplitud. En primer lugar, estudiaremos los efectos que la ATP puede tener en la economía independientemente de la coyuntura económica, y después concentraremos nuestra atención en la interrelación entre la ATP y la crisis.

6.1. Efectos generales de la ATP

6.1.1. Efectos sobre la remuneración exterior del ATP y su incidencia sobre los salarios industriales

Se aduce frecuentemente que los ATP están dispuestos a aceptar por su trabajo externo remuneraciones inferiores a la de los demás trabajadores industriales, a causa de su doble fuente de ingresos y a la importancia del autoconsumo. Se afirma también que esto ejerce una presión a la baja en los salarios industriales de aquellas zonas en las que la proporción de ATP